



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 28 de enero 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Milenio, Excélsior, La Jornada, Reporte Índigo, El Economista, La Razón, La Crónica, El Heraldo de México, La Prensa, El Sol de México, 24 Horas, Ovaciones, Eje Central, El Universal, El Financiero, Contra Réplica, Diario Imagen

“Ejerce funciones con síntomas leves”/Reforma

Sánchez Cordero aclaró que el único vocero para dar a conocer la evolución médica del Mandatario es el Secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, o el subsecretario, Hugo López-Gatell. El Presidente está estable, está bien, pero desde luego el vocero oficial para dar a conocer el tema de salud del Presidente es el doctor Alcocer y el doctor Hugo López-Gatell.

Alto en el camino para mejorar estrategia, admite López-Gatell/Milenio

Treinta y ocho expertos de 29 instituciones nacionales e internacionales, en voz del rector de la UNAM, Enrique Graue, consideraron que el sistema de salud mexicano quedó rebasado por la pandemia, por lo que instaron a hacer un alto en el camino para ajustar, propuesta recibida y admitida por el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Por primera vez desde que inició la pandemia por covid, el subsecretario de de Salud federal, Hugo López-Gatell, admitió ayer hacer un “alto en el camino” para evaluar y mejorar la estrategia nacional de combate al coronavirus. Luego de escuchar algunos de los planteamientos propuestos en el texto y a nombre del secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, López-Gatell celebró este ejercicio de reflexión y expresó el compromiso de revisar las recomendaciones para fortalecer las estrategias contra el covid.

Inegi y Secretaria de Salud se contradicen/Excélsior

De acuerdo con cifras sobre mortalidad recopiladas por el instituto, basadas en certificados de defunción emitidos por el Registro Civil, servicios forenses y agencias del MP, el SARS-CoV-2 ya es la segunda causa de muerte en México, sólo detrás de las cardiopatías. Para quienes están en edad productiva, de 35 a 64 años, dicho virus es la primera causa de muerte. El Inegi informó que de enero a agosto del año pasado se registraron 108,658 fallecimientos por covid, cantidad 68.7% superior a la registrada para ese mismo periodo por la Secretaría de Salud, encabezada por el doctor Jorge Alcocer.

Secretaría de Salud: ninguna discrepancia con el Inegi en estimados de mortalidad/La Jornada, Reforma, Reporte Índigo, El Economista

El covid se volvió la segunda causa de muerte en México sólo detrás de las enfermedades de corazón y por arriba de la diabetes, reportó el Inegi. Los datos recabados por el Inegi en certificados y actas de defunción, así como en cuadernos estadísticos, muestran que el registro oficial de Salud no había recuperado 44,244 casos en ese momento. En adelante, la Secretaría de Salud ha hecho diversos ajustes. Antes de este miércoles tenía registrado que al 31 de agosto habían fallecido 75,017 personas a causa del covid, lo que suma 10,603 casos a los expuestos en el reporte técnico diario de ese momento, pero aún es 44.6% menos que lo dado a conocer por Inegi ayer. En junio pasado, el subsecretario Hugo López Gatell ya había explicado que los ajustes en el reporte diario de infección y fallecimientos por la enfermedad estaban en función de cómo se emitían resultados, se notificaban y se capturaban en la plataforma Sisver, que da seguimiento a las epidemias de enfermedades respiratorias.

Chocan PAN y Morena por la vacuna Sputnik/La Razón, La Crónica, El Heraldo de México

Senadores del PAN y Morena se confrontaron por la adquisición de la vacuna rusa Sputnik V por parte del Gobierno federal, sin contar con los requisitos de la fase 3, pues mientras los primeros destacaron que carece de registro, los guindas acusaron al blanquiazul de dar un uso electoral a la estrategia para atender la emergencia sanitaria. Al respecto, la también panista Xóchitl Gálvez advirtió que los ataques contra su compañera “se organizan en redes sociales porque ha cuestionado (al subsecretario de Salud, Hugo) López-Gatell, quien es un cobarde que no se atreve a venir al Senado a responder las preguntas de los legisladores”. Añadió que el permiso que prepara la Cofepris para el biológico ruso, no es garantía de la efectividad de la inmunización.

Urge certeza en acceso a vacuna/La Prensa

Se disparan los decesos. La crisis sanitaria ha llegado a tal grado en México, con un incremento en las cifras en los primeros días del año, que rebasan lo vivido en el 2020, que la presidenta de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, diputada priísta Dulce María Sauri Rancho, con la representación de los legisladores, externó sus más sentidas condolencias a quienes durante estas semanas han sufrido la irreparable pérdida de sus seres queridos, deseando que encuentren pronto la resignación. Otro de los exhortos surgidos entre los representantes populares, son los dirigidos al titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez y al subsecretario de Salud de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, para que remitan un informe detallado, por escrito, sobre la situación en la que se encuentra el país ante la enfermedad covid.

El sistema de salud no ha colapsado/La Prensa

En términos de disponibilidad hospitalaria, en ningún punto ha sido rebasado el sistema de salud, dijo Hugo López-Gatell, Subsecretario de Salud.

Covid es más letal en población productiva/La Prensa

En México, el virus que provocó la pandemia ha causado más muertes que la diabetes, las enfermedades del hígado, los homicidios o los tumores malignos, revelan datos del Inegi Los decesos registrados por el Inegi se obtuvieron gracias a certificados de defunción del Registro Civil, los Servicios Médicos Forenses y por las agencias del Ministerio Público. Por su parte, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, dijo que la dependencia reporta las muertes en tiempo real, en función de su vigilancia epidemiológica.

El país roza 3er lugar global en defunciones/La Razón

LA CIFRA de fallecidos en las últimas 24 horas fue de 1,623 para un total acumulado de 153,639; esto es apenas 208 por debajo de la India, país que ocupa el sitio tres en muertes por covid a nivel mundial, de acuerdo con datos de la Universidad Johns Hopkins. En respuesta a las 20,000 dosis aplicadas al magisterio en Campeche, dijo que la estrategia de vacunación hizo el cálculo de las dosis, para poder aplicarlas y distribuirlas entre los maestros de la entidad. Hasta el lunes pasado, 31,314 personas habían recibido la segunda dosis del biológico de Pfizer, de acuerdo con el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien sigue confinado.

Urgen a modificar estrategia anticovid/Reforma

Académicos de 29 principales instituciones de Salud del País, universidades y organismos internacionales, urgieron al Gobierno federal a ajustar la estrategia contra covid. En un análisis entregado a la Secretaría de Salud desde diciembre y dado a conocer ayer, 38 especialistas, tras analizar en un seminario la estrategia federal, recomendaron endurecer medidas de prevención en el espacio público como elevar el número de unidades de transporte público para evitar aglomeraciones y establecer reglas de ventilación.

Van por ley que asegure el oxígeno a enfermos/La Razón

La diputada perredista Mónica Almeida, quien la semana pasada exhortó a la Profeco para que impida que los establecimientos sigan elevando de forma exponencial el precio de los tanques de oxígeno, adelantó a La Razón que prepara un proyecto para que la Secretaría de Salud tenga la obligación de suministrar oxígeno a todas las personas que padecen dicha enfermedad y lo requieran de manera urgente.

Persiste caos por restricciones para ir a EU/La Jornada, Excélsior

Luego de la entrada en vigor de las restricciones de Estados Unidos para ingresar a su territorio vía aérea, algunos usuarios del aeropuerto Internacional de la Ciudad de México acuden apresurados a los dos laboratorios privados instalados en

hoteles cercanos, así como a las clínicas del viajero de la UNAM, que se encuentran en las terminales 1 y 2, para realizarse una prueba rápida de antígenos o PCR para no perder sus vuelos. En su cuenta de Twitter, la Asociación Internacional de Transporte Aéreo agradeció el trabajo conjunto de la Secretaría de Salud federal de Comunicaciones y Transportes.

Criticán a diputados que piden vacunarse primero/Excelsior

Legisladores de oposición y militantes de Morena criticaron la petición de dos diputados de Morena para que se les considerara prioridad en la aplicación de la vacuna contra covid. Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, la diputada por el PAN, Cecilia Patrón, criticó la petición de los diputados morenistas Daniel Gutiérrez y Javier Lamarque Cano, por considerar solicitar a la Secretaría de Salud que los legisladores deberían ser considerados como prioritarios, en especial los que harán campañas para buscar la reelección y los mayores de 60 años.

Prohíben en EU gel mexicano/24 Horas, El Sol de México

En septiembre del año pasado, la Cofepris de México alertó que nueve marcas de gel antibacterial contenían metanol (Nately, Tradicional Casa Solar, Omega Nalle Clean, Nanoóflon, Clean 10, Naturals Ultra, Gel Heal, Alcohol Gel Farmacias y Nevy Protec hands). En meses anteriores, la FDA ya había lanzado alertas similares sobre productos elaborados por la empresa mexicana Eskbiochem.

Ven descuido en contagio/Reforma

A raíz de que el Presidente se contagiara de coronavirus, la mayoría considera que es momento de cambiar la estrategia contra la pandemia. Así lo registra la más reciente encuesta nacional telefónica a 400 adultos realizada por Grupo Reforma del 25 al 27 de enero. La mayoría opina que el mandatario se contagió por no tomar precauciones y piensa que debió haberse vacunado de manera prioritaria. Los entrevistados manifiestan solidaridad y preocupación y piensan que, si su salud empeora, el país saldría adelante gracias a sus instituciones.

Piden acción a PROFECO/Excelsior

El Congreso de la Ciudad de México aprobó un punto de acuerdo para solicitar a la Profeco y a la Cofepris que emitan una lista de precios y puntos de venta autorizados de tanques de oxígeno, y que redoblen esfuerzos para verificar el llenado y el estado de los contenedores. Presentado por el diputado de Morena, Martín Padilla Sánchez, en su solicitud argumentó que es fundamental garantizar el abasto de oxígeno medicinal en estos momentos.

Opacidad en Morena: Acumula 1.9 mdp de multas en 2 años/24 Horas

Por evadir la transparencia y rendición de cuentas, Morena, partido fundado por el Presidente López Obrador, Los partidos deben cumplir con 48 obligaciones comunes y 30 específicas, entre las que resaltan publicar y actualizar en su página electrónica su nómina, salarios de sus líderes, gastos en publicidad, viáticos, contratos y licitaciones. En su primer año de Gobierno de la autoproclamada cuarta transformación, el INAI ha dado vista en 25 ocasiones a los Órganos Internos de Control de Fonatur, Registro Agrario Nacional, Bienestar, Cofepris, Segob, Comunicaciones y Transportes y Pemex.

Fortalecen protocolos para Serie del Caribe/24 Horas

La Secretaría de Salud, a través de la Cofepris, vigila el protocolo de seguridad sanitaria para la celebración de la Serie del Caribe del 31 de enero al 6 de febrero en el Estadio Teodoro Mariscal de Mazatlán, donde incluso se ha procedido a la sanitización de todas las áreas.

Solicitan la vacuna de Sinovac/El Sol de México

El diputado federal Éctor Jaime Ramírez pidió que ante el ofrecimiento de las vacunas de SinoVac, los gobiernos locales presenten su intención de compra, aun cuando el antígeno no esté autorizado por Cofepris, ya que esto les permitirá estar en los primeros lugares de distribución cuando sea aprobada y salga al mercado. SinoVac, fabricante chino del biológico CoronaVac, ha hecho llegar a empresarios y gobiernos estatales de México la oferta de su producto, con la aclaración de que el permiso ante Cofepris está en proceso, luego de que la semana pasada el Presidente López Obrador abriera la oportunidad a particulares para gobiernos locales solicitan la vacuna de SinoVac de León.

Laboratorio del ISSEMYM Toluca aplica pruebas PGR/Ovaciones

El InDRE, perteneciente a la Secretaría de Salud federal, autorizó al laboratorio del Centro Médico ISSEMyM Toluca realizar pruebas de Reacción en Cadena de Polimerasa PCR, por sus siglas en inglés vía nasofaríngea, para detectar el covid en sus

derechohabientes. Esta autorización, obtenida en noviembre del año pasado, garantiza que el equipo técnico cuenta con constancias de validez oficial para realizar dichas pruebas con resultados efectivos.

Llega antígeno para fase 3 de laboratorio CureVac/Excélsior

Ayer por la tarde arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México el contenedor con el antígeno para la fase tres de la vacuna contra el covid del laboratorio alemán Cure Vac en la que participarán 8,000 voluntarios, la mitad de ellos recibirá la vacuna y el restante un placebo. El secretario de SRE, Marcelo Ebrard, destacó que el estudio clínico de CureVac, que se llevará a cabo en la Ciudad de México, Querétaro, Guadalajara y Monterrey, es el tercero en México luego del de la farmacéutica china, CanSino y la Janssen, de Johnson & Johnson.

Seguro Social, institución con mayor letalidad/Eje Central

La mitad de los pacientes que han sido hospitalizados por covid durante los dos últimos meses en el IMSS perdieron a vida, lo que coloca a esta institución con la mayor tasa de letalidad entre los sectores de salud; se trata de 23,665 personas, de las cuales sólo 1,782 recibieron atención crítica, es decir tuvieron acceso a un ventilador mecánico.

Murió de covid-19 enfermera que ya había sido vacunada/Milenio, El Herald de México

Silvia García, enfermera y jefa de Urgencias de Jornada Acumulada en el Hospital General de Zona número 36, del IMSS, en Coatzacoalcos, Veracruz, falleció por complicaciones provocadas por coronavirus, a pesar de que ya había sido vacunada contra la enfermedad. La trabajadora del IMSS había sido inmunizada, luego de que llegaran a la entidad los dos primeros cargamentos de vacunas, el 12 y 19 de enero.

...Y vacunan a 15 'amigos'/Excélsior

Trabajadores del ISSSTE denunciaron a través de redes sociales y confirmaron de manera anónima su indignación por la vacunación de 15 familiares de directivos de la delegación en Morelos y dos funcionarios que no estaban contemplados dicha vacunación.

Concientizan a estudiantes sobre las consecuencias de fumar/Milenio

La Unidad de Bienestar Universitario de Sinaloa, que dirige la Patricia Corrales de Guerra, en coordinación con la Unidad de Especialidades Médicas en Centros de Atención Primaria en Adicciones de la Secretaría de Salud de Sinaloa, proporcionó la charla denominada “Mitos y realidades del tabaco” a estudiantes. Esta plática en línea, estuvo a cargo de Ángel Ricardo Bastidas, con el objetivo de crear consciencia entre los universitarios acerca de las consecuencias que implica fumar.

Lanza UdeG calculadora de riesgos ante Covid/El Universal

A las pocas horas de haber sido presentada, la página web y el bot de Telegrama creados por la U de G para que cualquier persona pueda calcular la posibilidad de ser hospitalizada e intubada en caso de contagiarse de covid colapsaron a causa de la alta demanda. Se trata de una calculadora llamada Mi riesgo covid, en la que se toman en cuenta diversos factores de riesgo y el estado de salud de cada persona para cruzar esos datos con la base de datos de la Secretaría de Salud y, así, determinar qué posibles complicaciones se pueden tener en caso de contagiarse.

Virus puede esconderse en el cerebro/Excélsior

El coronavirus SARSCoV-2, además de provocar infecciones respiratorias, puede “esconderse” en el cerebro y desde ahí volver a atacar para causar recaídas, e incluso la muerte, en pacientes que parecían estar recuperándose, según un estudio realizado por investigadores de la Universidad de Georgia, en Estados Unidos, y publicado en la revista Viruses.

Se pelean por vacunas/El Sol de México

La angustia por vacunar a la población crece conforme avanzan los casos de covid, aunado a la aparición de variantes más contagiosas. Ante ello, la UE intensificó la presión a AstraZeneca para que le entregue más dosis de su vacuna desde sus plantas en Reino Unido después que la compañía anunció retrasos en las entregas, lo que se suma a las frustraciones por el programa de inoculación del bloque. La Comisión Europea exigió a la farmacéutica anglo-sueca que respete sus compromisos legales y “morales” y encuentre una solución para entregar las dosis firmadas con la UE. Las dos plantas de AstraZeneca en el Reino Unido deben compartir la producción, advirtieron funcionarios de la CE, que ha amenazado con demandas.

Aumentan 33% tarjetazos en farmacias y hospitales/El Financiero

El gasto en farmacias con tarjetas de débito aumentó 33% a tasa anual en el 2020, derivado de que el sector salud fue uno de los beneficiados por la crisis sanitaria, de acuerdo con datos del Banxico. De enero a diciembre del año pasado se destinaron 44,356.8 millones de pesos en débito a farmacias, frente a los 33,360.6 millones totalizados en 2019. El gasto con débito destinado a hospitales se incrementó 20.1% a tasa anual en el 2020, al registrar 12,572 millones de pesos, los pagos a crédito cayeron 1.2%, pues pasaron de 11,285 millones en 2019 a 11,144 millones el año pasado.

Hila CDMX segundo día con récord de muertes/Reforma, Ovaciones, Contra Réplica

De acuerdo con las cifras de los informes técnicos diarios de la Secretaría de Salud y el Gobierno local, para el miércoles 27 de enero la cifra acumulada de muertes reconocidas en la CDMX cerró en 27,943. Mientras que el martes 26 de enero se reportaron 27,479 muertes.

Suárez del Real vuelve a dar positivo a virus/El Universal

El secretario de GCDMX, José Alfonso Suárez del Real, volvió a dar positivo a la prueba para detectar covid, a cinco meses de haber padecido la enfermedad. Reveló que se encuentra hospitalizado por prevención. “He respondido bien al tratamiento y me encuentro hospitalizado para prevenir cualquier complicación.

Hay 55 estaciones autorizadas para despachar oxígeno/Ovaciones

Ante la escasez de oxígeno medicinal y el mercado negro que se ha generado en las redes sociales, el gobierno de la CDMX aseguró que trata de proteger a familiares de pacientes de covid, la Secretaría de Salud dio a conocer la ubicación de 55 puntos autorizados para la venta y recarga de oxígeno medicinal en las 16 alcaldías de la capital.

Centro Histórico: el semáforo rojo no frena actividades/La Jornada, Contra Réplica

La Ciudad de México registró ayer un nuevo máximo de fallecimientos por Covid-19 con 464 muertes confirmadas de la enfermedad. Mientras, el secretario de Gobierno capitalino, Alfonso Suárez del Real, informó que se encuentra hospitalizado luego de dar positivo al contagio por segunda vez, pero que responde bien al tratamiento. Según datos del comunicado técnico diario de la Secretaría de Salud del gobierno de la República para este miércoles, en la ciudad se registraron 27,943 decesos acumulados en lo que va de la pandemia, 464 más que el día anterior, cuando se reportaron 27,479.

Mujeres tiene su clínica/El Heraldo de México

Con una inversión de 3.9 millones de pesos, fue concluida la o primera Clínica para la Mujer en la alcaldía Magdalena Contreras. El centro de salud lleva por nombre Hermila Galindo, en honor a la feminista mexicana fundadora del semanario literario y político “Mujer Moderna”, cuya misión fue promover la educación laica, sexual e igualdad de las mujeres y los hombres. El lugar ofrecerá atención integral a todas las mujeres, adolescentes y niñas de la demarcación que la requieran. Así como la secretaria de Salud local, olivia López Arellano.

Se deshacen de muertos para recibir nuevos/Reforma

Todos los días, en el panteón municipal de Nezahualcóyotl, una decena de cadáveres son exhumados para ir a la fosa común; los ataúdes donde reposaban van a la basura; y los nichos de inmediato vuelven a ocuparse. Los muertos de covid llegan todos los días a un panteón con el 95% de sus 14,000 nichos ocupados. La administración del cementerio encontró la solución ante la tragedia: aceleró la cancelación de contratos para el uso de los nichos con vigencia de 7 años. Si los deudos no responden al aviso y no renuevan contrato, los restos se consideran abandonados. De inmediato los exhuman y van a la fosa común.

Avanza 99% vacunación/El Heraldo de México

La Secretaría de Salud del Edomex informó que se tiene un avance del 99% en la aplicación de la vacuna contra la Influenza estacional, con 3,352,238 dosis.

Y no paran en Edomex/Reforma

Durante el retorno al semáforo rojo, el ritmo de contagios y defunciones por covid ha incrementado en el Edomex. En los últimos 40 días, periodo en el que volvió a prohibirse el desarrollo de actividades no esenciales, la Secretaría de Salud mexiquense reportó 4,625 muertes asociadas al virus.

Difieren Federación y Edomex con casi 3,000 decesos por covid/La Prensa

De acuerdo con la Secretaría de Salud, en el Estado de México han fallecido 23,358 personas a causa de covid y 183,865 habitantes se han contagiado de coronavirus. Sin embargo, las cifras de la autoridad estatal son distintas, pues según la dependencia que preside Gabriel O'Shea Cuevas, se tiene un registro de 20,449 decesos y 139,891 mexiquenses infectados con SARS-Cov-2. La diferencia de muertes es de 2,909 y la de contagiados es de 43,974. En información oficial, la Secretaría de Salud del Estado de México reveló que hasta el momento 85,894 personas se han recuperado exitosamente de covid.

La Feria/El Financiero

Reportero: Salvador Camarena.

El país lleva tres días enteros sin que el doctor del jefe del Estado dé la cara y le diga a la nación cómo evoluciona López Obrador. No es menester producir los zigzagueos y cantinflismos de la secretaria Sánchez Cordero, ni las opacas declaraciones del ministro de propaganda pandémica de este gobierno para demostrar que cualquier cosa que ese par diga no ha contribuido a la tranquilidad ni a la certidumbre. Si es verdades o de que el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, es el jefe del equipo a cargo de la atención médica del Presidente López Obrador en su proceso por contagio de covid, entonces tenemos a dos desaparecidos: al paciente y al doctor. Esta circunstancia es, por decir lo menos, anómala. Qué razón puede haber para que no dé, literalmente, un parte médico. Su ausencia en la tribuna es perjudicial.

Estrictamente Personal/El Financiero, 24 Horas, Ovaciones

Reportero: Raymundo Riva Palacio.

La comunicación es fundamental para evitar rumores y generar certidumbres, al estar ocupando los espacios de información en que el Presidente López Obrador reveló el domingo que había resultado positivo a la covid y que se iba a confinar. Es cierto que la forma como Obrador ha centralizado el poder produce el fenómeno del enanismo en la mayoría de sus colaboradores. Su ausencia en la mañanera ha desnudado la incompetencia e incapacidad de su equipo para poder llenar los vacíos con información útil y creíble. Quien tiene las credenciales es el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, pero está en la lógica de ocultar los detalles de la salud del Presidente para no violar sus datos privados, imitando a Sánchez Cordero con frases políticas y evadiendo las explicaciones clínicas. No hay un parte médico diario y responsable sobre la salud del Presidente, y tampoco se conoce quiénes lo atienden. Se informó que el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, está al frente del equipo médico, pero todo parece ser parte de algo que huele a engaño.

Bitácora del Director/Excélsior

Reportero: Pascal Beltrán del Río.

¿Cuáles han sido los principales errores del gobierno, que han llevado a México a los últimos lugares del mundo en cuanto a su desempeño frente al coronavirus? Desestimar las señales de que los contagios estaban desbordando fronteras. No tomar en serio el conocimiento científico. Buscar la inmunidad de rebaño. No era malo que el Presidente se contagiara, ejemplificó el subsecretario Hugo López-Gatell, pues con ello desarrollaría anticuerpos. Había que dejar que se extendieran los contagios y no cerrar las escuelas hasta que varios niños estuvieran infectados, prescribió el mismo funcionario. Mantener la aplicación de pruebas en niveles bajísimos. Poner la política por delante de la salud pública.

Línea Directa/El Heraldo de México

Reportero: Ezra Shabot.

Toda la estrategia de combate al virus SARS-CoV-2 en México ha sido un fracaso monumental. Para poder poner en contexto lo sucedido en nuestro país, hay que referirse a la forma en la que EU e Trump abordaron el fenómeno. El gobierno mexicano decidió alinearse a la fallida estrategia trumpeana. Desconocer la gravedad de la pandemia, inventar datos y jugar con la estadística de forma demagógica, se convirtieron en los medios de la administración de López Obrador para abordar el manejo de una situación extremadamente difícil. Ante la inexistencia de contactos con el mundo científico nacional e internacional, el subsecretario Hugo López-Gatell, con el apoyo presidencial, se dedicó a manipular el discurso de la inacción.

En la Mira/El Universal

Reportero: Luis Cárdenas.

Hace casi un año, López Obrador llamaba a salir a las calles y abrazarse, en su visión aldeana despreciaba las advertencias internacionales y, como buen negacionista, consideraba que todo era una especie de "complot" internacional. "Tengo mucha fe de que vamos a sacar a nuestro querido México, no nos van a hacer nada los infortunios, las pandemias, nada de eso", gritaba en marzo durante una gira por Guerrero, el hombre se sentía invencible. Me extraña que nuestro Presidente

mantiene total silencio. Creo que deberíamos tener acceso a su estado de salud, legalmente hablando la decisión recae sobre él y nadie más, cierto es que tiene todo el derecho de guardar su privacidad en materia de salud, ¿no debería ser transparente con su pueblo para conocer su evolución frente a la covid?

Sobre la Marcha/La Razón

Reportero: Carlos Urdiales.

La cúpula lopezobradorista ha sido incapaz de entender y obedecer los protocolos que diseñan para su aplicación universal. Los contactos del Presidente López Obrador no hicieron caso. A la ministra Olga Sánchez le tomaron muestras el mismo domingo y otra el lunes. Sus negativos son frágiles. Igual gobernadores de NL y SLP. Todos corrieron a hacerse pruebas, algunos las hicieron públicas otros no. Marcelo Ebrard lo mismo, pero al menos el canciller informó que tras dar negativo aguardará hasta hoy para practicarse un segundo análisis. La norma que apenas diseñó la Secretaría de Salud tampoco se observó. En la plática telefónica que sostuvo desde las oficinas de Alfonso Romo en Monterrey con Joe Biden, López Obrador, Ebrard, la traductora y el anfitrión estuvieron sin sana distancia y sin cubrebocas.

Con H de hacha/El Heraldo de México

Reportero: Jorge Avilés.

Apenas el lunes, el Presidente López Obrador informó que llegó a un acuerdo con Vladimir Putin, Presidente de Rusia para enviar 24 millones de dosis de la vacuna (para 12 millones de personas) en los próximos dos meses, lo que le cayó al gobierno de México como un salvavidas, luego de que Pfizer y AstraZeneca anunciaran retrasos en su producción. Mientras los "negacionistas rusos" se debaten la marca de la vacuna que les va a tocar, a la fecha en México han muerto más de 150,000 personas y se perfila para convertirse en el tercer país con más muertes en el mundo. Hasta la fecha se han aplicado alrededor de 700,000 vacunas en el país, lejos de las 24 millones de vacunas aplicadas del otro lado del río Bravo o los 15 millones de chinos que ya recibieron la dosis.

Jueves de Encierro/24 Horas

Reportero: Julio Patán.

Es una gripita, y ya se está aplicando Gatell, que hasta tiene doctorado. Sí, neta. Me dijeron que habla inglés y toda la cosa. Así que ya: no te preocupes por la economía. ¿Otra cubita? Con tehuacán, ¿verdad?" "Pregunta Chucho que en cuánto sale comprar un generador de segunda mano. Que no se puede repetir lo del apagón en las mañaneras..." "No es necesario invertir en pruebas, señor Presidente. Así, a ojo de buen cubero, yo creo que no pasamos de 6,000 defunciones. Oiga, muy bueno el pejelagarto que me recomendó, ¿eh? Como que no sabe exactamente a pescado, ¿verdad? Aunque sí cae un poco pesado..." "Te lo digo como va: aguantemos otra semanita el semáforo en, haz de cuenta, "naranja oscuro con una tendencia a muy oscuro en situación pre emergente de semi rojo". El va a estar mucho más tranquilo".

De Política y Cosas Peores/Reforma

En efecto, al principio de la pandemia López-Gatell manifestó que AMLO era líder moral, no de contagio. La ingrata realidad se encargó de desmentirlo: López Obrador fue contagiado, y muy posiblemente contagió. A todo lo largo de estos largos meses el subsecretario de Salud ha hecho un manejo político de las cifras relacionadas con la pandemia, cuya curva ha aplanado en repetidas ocasiones sin que ese aplanamiento correspondiera a la verdad. López Obrador es un funcionario, el máximo de todos, y la ciudadanía tiene derecho a conocer todo lo relativo a las condiciones en que se halla el Presidente después de haber adquirido el virus. En lo que hace a la falta de vocabulario López-Gatell declaró que AMLO se encuentra "de buen humor". ¿Buen humor en medio de más de 150,000 muertos? ¿Buen humor con enfermos que fallecen por falta de oxígeno y medicamentos? ¿Buen humor ante hospitales abarrotados y personal médico agotado hasta la extenuación? ¿Buen humor con vacunas que no llegan, y cuando llegan son administradas con notoria ineficacia? Si el vocero de la pandemia tuviera un manejo mejor de las palabras -y un poco más de prudencia- habría dicho que el Presidente estaba de buen ánimo, cosa muy diferente a estar de buen humor. En esas manos estamos. O en esos pies...

Todos somos AMLO/Reforma

Reportero: Jorge Suarez Vélez.

¿Qué necesita ocurrir para que el gobierno deje de mentir y de ocultar información? ¿Qué tiene que pasar para que el mexicano promedio tenga acceso a la cama de hospital, a la atención y a los medicamentos que hoy recibe AMLO? ¿Vale más la criminal complicidad del "Dr." López-Gatell que las vidas de miles de mexicanos? ¿Cuándo renunciará o será despedido? ¿Cuándo haya muerto un millón? ¿Dos? Demasiados mexicanos me acompañan en este dolor y en la brutal frustración de ver que, a pesar de tan contundente evidencia, hoy sólo lo político importa.

Historias de NegoCEOs/El Universal

Reportero: Mario Maldonado.

Las dos prioridades del Presidente en realidad confluyen en un mismo objetivo: mejorar la percepción de su gobierno en cuanto a la gestión de las crisis sanitaria y económica hacia las elecciones intermedias. Para ello puso a tres de sus funcionarios más confiables a cargo de la estrategia de vacunación. Hablamos del canciller Marcelo Ebrard, quien gestionó los acuerdos con las farmacéuticas que producen la vacuna; el vocero de la pandemia, Hugo López-Gatell, quien busca dar un campanazo que lo reivindique con la negociación de la vacuna rusa; y el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, que ha tenido que mediar entre ambos y las farmacéuticas, así como administrar los recursos para las vacunas.

AMLO, Covid y la grilla/Excélsior

Reportero: Humberto Musacchio.

Están de plácemes los críticos de todo lo que hace, dice o calla el Presidente López Obrador. Ante el resultado de la prueba de covid, celebran que el mandatario por fin salga positivo en algo. Más allá de ese chiste de mala leche, hay otras observaciones que cabe valorar, pues tienen relación con el contagio de AMLO y el futuro inmediato de la República. En diversos foros se pide información precisa, actualizada y, por supuesto, veraz sobre la salud del Ejecutivo. Se arguye que los mexicanos tenemos derecho a conocer su real estado físico y hasta mental. Como telón de fondo, circulan las más peregrinas versiones, desde la oficial, que pretende minimizar su situación médica, hasta la de quienes auguran y hasta proponen el deceso.

Jaque Mate/Reforma, Punto por Punto, Excélsior, El Economista

Reportero: Sergio Sarmiento.

Para combatir un mal, cualquiera que sea, es importante conocerlo. Una de las razones por las cuales el Presidente menospreció la pandemia fue por falta de información. El propio secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, declaró el 28 de febrero que la situación “no es de gravedad... No se requiere contabilizar y hacer una situación de cuántas camas se necesitan en esta situación [sic]... No, lo que tenemos es claramente suficiente”. El subsecretario Hugo López-Gatell afirmó: “El coronavirus 2019 es una enfermedad como más de 180, infecciones por virus que se presentan de manera característica en la época invernal”; con el fin del invierno, dijo, y por el clima cálido de México, “la velocidad con que se transmite va a ser considerablemente menor”.

Riesgos y Rendimientos/La Crónica

Reportero: Julio Brito A.

De esta manera, la Agencia ha otorgado autorizaciones de Uso de Emergencia para Remdesivir, de Gilead Sciences; Casirivimab e Imdevimab, de Regeneron Pharmaceuticals; así como Regiocit, de Baxter Healthcare y; Bamlanivimab, de Eli Lilly. En contrarresto aquí en México, tanto la Cofepris, y la Secretaría de Salud, a cargo del doctor Jorge Alcocer, aún no encuentran el camino para acelerar la llegada de más tratamientos que ayuden a paliar los efectos de la enfermedad y disminuir sus riesgos, como lo es el número de hospitalizaciones.

Corporativo/El Herald de México

Reportero: Rogelio Varela.

La idea es producir 50 toneladas de hielo carbónico para proteger el fármaco durante su traslado a todo el territorio nacional conforme lo requiera la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela... En el sector salud no se entiende como Cofepris, a cargo de José Alonso Novelo Baeza, dará su aprobación fast-track a la vacuna rusa Sputnik V sin que haya pasado por completo la Fase 3 y lleva varios meses dándole la vuelta a la aprobación de una serie de fármacos que en otros países han probado su eficacia para combatir al covid cuando el enfermo está en fase grave en hospitalización. Me refiero a medicamentos como Remdesivir, Bamlanivimab y Baricitiniv, en el caso de este último comienza a tener un mercado negro al poderse conseguir en Estados Unidos.

¿Será?24 Horas

¡Qué considerados! Un grupo de diputados de Morena, obviamente pensando en el bienestar de México, solicitaron al Presidente López Obrador y a la Secretaría de Salud del doctor Jorge Alcocer considerarlos sujetos prioritarios a la vacunación contra el covid. ¿La razón? ... poder hacer campaña, pues la mayoría buscará la reelección. La curiosa propuesta sería rechazada, entre muuuchas otras razones, por el costo político que implica “saltarse la fila”, ¿o a poco sí la iban a

tomar en serio? Lo peor es que parece que no solo los legisladores lo pidieron... hay más servidores públicos en la lista. ¿Será?

La Aldea/El Financiero

Reportero: Leonardo Kourchenko

México ha cruzado los límites de una gestión desastrosa de la pandemia. México en el abandono de irresponsables criminales. Alcocer, Gatell, López Obrador debieran rendir cuentas como está a punto de suceder en Brasil por la criminal irresponsabilidad de Bolsonaro y su equipo- por la desastrosa gestión, por la negligente operación de la pandemia, y ahora, con acentuada gravedad, por la torpeza en el diseño de un plan de vacunación.

Naciones Hundidas/Eje Central

Reportera: Gabriela Sotomayor.

En carne propia. En este tiempo pandémico, López Obrador se ha caracterizado por subestimar la gravedad del virus, por darle largas, pero desafortunadamente en esta ocasión tocó aprender en carne propia. Al mismo tiempo, el *subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell*, ha destacado por su negligencia en el manejo y control del virus, por la manipulación de datos de casos y muertes, por su ineptitud y, sobre todo, por el uso del tapabocas. *"Me dice el doctor Hugo López-Gatell, que es el que me orienta, y el doctor (Jorge) Alcocer, que (el cubrebocas)* no es indispensable que hay otras medidas y yo pienso que lo mejor es la sana distancia y el cuidarnos nosotros", aseguró AMLO luego de que el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, me dijo en una conferencia de prensa que AMLO debía tomarse la pandemia "más en serio y liderar con el ejemplo" con el uso de la mascarilla.

Café Político/El Economista

Reportero: José Fonseca

Notas en remolino. Las mañaneras sin el Presidente son como las noches tapatías sin mariachis. Por cierto, en eventos del hoy inquilino de la Casa Blanca, cada vez que termina un orador, se desinfecta el podio, antes que hable el siguiente. ¿No está ése entre los protocolos del titular de Salud?...

Desde el Portal/Diario Imagen, La Razón

Reportero: Ángel Soriano.

Otra vez, el subsecretario Hugo López-Gatell reuló y aceptó que la salud del Presidente es un asunto público y el mismo López Obrador que tiene otro estilo de gobernar dará a conocer a través de sus redes sociales el proceso de la enfermedad, pero afortunadamente se encuentra bien y de buenas.

Templo Mayor/Reforma

El problema no es si la vacuna es rusa, china o marciana, sino que Sputnik V, que quiere traer el gobierno mexicano... no tiene estudios completos. Es decir, no se conoce a ciencia cierta hasta dónde protege, dónde falla y, sobre todo, qué efectos colaterales puede tener. El subsecretario Hugo López-Gatell ha querido salirse por la puerta fácil de descalificar a quienes cuestionan la importación de 24 millones de dosis, acusándolos de ser antivacunas. La realidad es que el problema no son las vacunas, sino la improvisación gubernamental. Sputnik V, inclusive podría haber un serio conflicto de intereses ¿Por qué? Pues porque el organismo encargado de aprobar las vacunas depende del funcionario que falló en su estrategia contra la pandemia. La Cofepris está bajo las órdenes de López -Gatell.

Trascendió/Milenio

Que los 38 expertos de 29 instituciones nacionales e internacionales que hablaron en voz del rector de la UNAM, Enrique Graue, se olvidaron de eufemismos y rollos: diagnosticaron un sistema nacional de salud "rebasado por la pandemia", llamaron a no evadirse con "propuestas mágicas y quiméricas" y plantearon en concreto "hacer un alto en el camino" de la estrategia, convertir como obligatorio el uso del cubrebocas y subir la inversión en la materia de 2.8 a 6.6% del PIB. La respuesta oficial, por el subsecretario Hugo López- Gatell, es que el gobierno recibe "con júbilo" el documento y asume que debe hacer una escala para "mejorar" el combate a la pandemia. A ver.

El Asalto a la Razón/Milenio

Reportero: Carlos Marín.

Gracias a que León Krauze tuiteó ayer, "El @HLGtell de agosto tenía razón: <https://t.co/PL3RT63> y", por si hiciera falta, puede documentarse una vez más lo irresponsable y veleidoso que es quien se mantiene al frente de la funesta "estrategia"

federal contra la pandemia. La liga remite a la conferencia del 11 de ese mes, en que López-Gatell previno contra el uso de Sputnik V porque su experimentación no había superado, como hasta la fecha tampoco, la tercera fase para ser reconocida por la OMS y las instituciones de protección sanitaria más acreditadas. Fue la noche del mismo martes en que Putin anunció que Rusia tenía ya, antes que otro país, una vacuna contra la nueva peste. A pregunta, López-Gatell respondió lo que más tarde resumió en el tuit “Por razones éticas y de bioseguridad no se puede utilizar una vacuna que no haya terminado satisfactoriamente los estudios de fase 3”. Como es evidente, el funcionario acusa una ética tan elástica que, para complacer propósitos políticos y congraciarse con el jefe a quien descuidó en su salud, traiciona su palabra y el juramento médico, exponiendo la seguridad sanitaria de 12 millones de mexicanos a los que se pretende inocular un par de dosis de la Sputnik V, a pesar de que se desconocen sus resultados y carece de certificación.

Política Zoom/Milenio

Reportero: Ricardo Raphael.

El INEGI se volvió un títere, cómplice de la opacidad. Sus funcionarios no aguantaron la presión política y con tal de salvar el pellejo, esta institución se volvió oficialmente mentirosa. Julio Santaella, Presidente del Inegi, proporcionó información que hace sospechar seriamente de los datos que la Secretaría de Salud ha venido entregando a propósito de la pandemia de coronavirus. Mientras el gobierno dice que, entre enero y agosto de 2020, debido al covid perdieron la vida 69,849 personas, el INEGI advirtió que la cifra real, durante ese mismo periodo, fue de 108,658 víctimas. El tamaño del error es escandaloso: 56.5% más decesos en comparación con lo reportado por el zar anticovid, el doctor Hugo López-Gatell.

Día con Día/Milenio

Reportero: Héctor Aguilar Camín.

La fase de contagios y muertes de la pandemia ha sido en México la de los cálculos catastróficos, las estrategias fallidas, las medias verdades y las mentiras completas, repetidas sin recato por el gobierno federal y por su vocero, el subsecretario Hugo López-Gatell. La fase de expansión de la pandemia ha sido la de los miles de muertos evitables y de muertos callados, la de la falta de pedagogía y acción del gobierno en torno a los únicos recursos probados para contener la pandemia: el uso de cubrebocas, las pruebas masivas, el rastreo de infectados, la sana distancia, la hospitalización oportuna, la inversión de emergencia en el sistema de salud.

La Gran Depresión/EL Economista

Reportero: Enrique Castillo.

La garantía de que la 4T optaría por un manejo discrecional de la información la estamos viendo con las cifras de muertes por covid. El Inegi contó, lo mejor que se podía, el número de muertos por esta enfermedad y nos deja ver que los datos a cargo de Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, son datos falsos. Además, la comparación es muy sencilla. El impresentable responsable de controlar la pandemia por parte del gobierno federal había calculado 6,000 muertes totales por la covid y se aventó aquella famosa frase de las muy catastróficas 60,000 muertes. Ayer conocimos gracias a los datos del autónomo Inegi, que, entre enero y agosto, realmente habían muerto 108,658 personas.

Las vacunas contra la COVID-19, los confinamientos y mi abuelo/La Crónica

Reportera: Anamari Gomís.

En este enero del 2021 se manifiesta una segunda ola pandémica y la vacunación en México se retarda. El doctor López-Gatell anunció el pasado martes 26 que se recibirán más de 1,250,000 vacunas de Pfizer. Los cambios en la cápsula del virus, que registran las mutaciones, no impiden que la vacuna de Pfizer entre al RNA, que es el material genético de coronavirus, y por ende atacan lo que deben atacar. De la vacuna estadounidense Moderna se afirma que contiene altos niveles de protección. Probablemente autorice su uso FDA y se aplique en los Estados Unidos. Tendría una eficacia de 94.1%. Algunos expertos en salud dicen que tanto la vacuna de Pfizer como la Moderna son semejantes, pero Moderna no inmuniza tan bien a las personas mayores de 65 años, además de que puede causar algunos efectos secundarios, no graves.

Antropoceno/LA Razón

Reportero: Bernardo Bolaños.

Dado que las vacunas contra la covid están yendo en primer lugar a los países que las producen o que pagan más por ellas, los argentinos actuaron con realismo geopolítico. Los rusos fabrican misiles nucleares y fármacos sorprendentes (para curar y para matar), aunque su sistema político carezca de contrapoderes a Putin y de institutos autónomos que garanticen transparencia. Ni rusos, ni chinos tienen como primera prioridad complacer a las agencias occidentales reguladoras de medicamentos. Tras viajar a Buenos Aires para establecer contacto indirecto con el gobierno ruso, el subsecretario López-

Gatell se trajo el expediente de Sputnik V. Lo entregó a la Cofepris. Hace semanas que el Comité de Moléculas Nuevas de Cofepris comenzó a estudiar la vacuna rusa.

Las Cartas de Alazraki/El Universal

Reportero: Carlos Alazraki.

Al igual de que no me imaginé que por no haber ordenado a tiempo las vacunas Pfizer, ahora se vean obligados en mendigar unas vacunas rusas que ni si quiera han pasado la tercera fase de prueba experimental entre la población rusa. Tampoco me imaginé que nuestro Presidente iba a apoyar a un doctor que no lo obligó a inyectarse cuando se recibieron las primeras vacunas de Pfizer. Todos los Presidentes del mundo se inmunizaron, excepto el tarado de Brasil y Andrés Manuel. Y sobre todo López-Gatell, que permitió siempre que nuestro Presidente ande por las calles sin tapabocas. Él es el único culpable de esta enorme desgracia.

Historias de Reportero/El Universal

Reportero: Carlos Loret de Mola.

El nuevo mejor amigo de la 4T es Vladimir Putin. El Presidente de Rusia ofreció mandar 24 millones de vacunas Sputnik V, y según el director del Insabi, empezarán a llegar la próxima semana. Un pequeño problema: la vacuna no está autorizada en México ni en ningún país cuyos organismos de evaluación de medicamentos tengan prestigio. ¿Por qué no está autorizada? Rusia no ha publicado los resultados de la Fase III, en la que se prueban las dosis en miles de personas. López-Gatell, el fallido científico, dice que ya vio un expediente informal con los resultados de esa prueba y que todo luce bien. Y de nuevo, a sepultar las palabras de López-Gatell, a quien el 11 de agosto del año pasado le preguntaron justo sobre la vacuna y con ese aire de suficiencia que lo condena a la contradicción, soltó: “no se puede empezar a utilizar una vacuna que no haya terminado satisfactoriamente los estudios de Fase III”.

Café Político/El Economista.

Reportero: José Fonseca.

Descalificar a críticos de la vacuna Sputnik V, el subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, inició la construcción de una narrativa para corregir su anterior descalificación de la vacuna rusa. Igual que la narrativa de la titular de Segob, Olga Sánchez Cordero, con “el parte” de la salud presidencial: “Está fuerte, estable, muy optimista”, al tempo de asegurar que “la pandemia está contenida y hay ligero descenso”.

Tres en Raya/El Heraldo de México

Reportera: Verónica Malo Guzmán.

Aunque se presentó un plan de vacunación conforme a la edad de los mexicanos, el primero en alterar dicha lógica fue el propio gobierno Sin duda hay un aspecto acerca del cual hoy se puede decir que el expresidente Felipe Calderón no erró en su mandato: haber corrido a Hugo López-Gatell cuando México atravesaba la epidemia por la influenza H1N1.

Activo empresarial/Excélsior

Reportero: José Yuste.

Clouthier empezó a pisar callos. A Hugo López-Gatell, zar anti covid, le está pidiendo detallar un protocolo sanitario para espacios seguros.

Rozones/La Razón

De vacunas y trámites. Donde siguen haciendo notorio el trabajo que realizan para traer más vacunas al país es en la Cancillería. Poco antes de que el titular de esa dependencia, Marcelo Ebrard, anunciara que ya libró el covid al resultar negativo en la segunda prueba PCR que se aplicó, activó a su equipo para dar a conocer el arribo a México de las vacunas del laboratorio CureVac, que serán destinadas a estudios de fase tres aquí y en los que se espera la participación de unos 8,000 voluntarios. Con CureVac son ya tres los laboratorios que realizan ese tipo de estudios: los otros son CanSino y Janssen. Se espera que también venga Novavax. Por cierto, que, nos dicen, muchas de estas firmas quisieran que el camino burocrático de su eventual registro ante Cofepris fuera tan terso y expedito como el que ha tenido la vacuna Sputnik V. Uf.

La Cuarta Transformación/El Financiero

Reportero: Darío Celis.

En México, con 150,000 decesos y un promedio de 15,000 contagios diarios en los últimos días, las autoridades sanitarias, léase la Cofepris, que no sabemos si tenga todavía como responsable a José Novelo, no ha considerado autorizar el uso de

más opciones para tratar al coronavirus en el país. El doctor Francisco Moreno, médico internista e infectólogo en el Centro Médico ABC, advierte que la Cofepris, al no dar una aprobación para usar Remdesivir, ha generado un mercado negro del tratamiento. Algo que, advierte el médico, en otros países se efectúa de un modo más ágil. La tardanza en la aprobación de más opciones de tratamiento ocasionó que la Alianza Federalista acusara al Gobierno del envío tardío e insuficiente de medicamentos, a pesar del aumento de contagios.

El Contador/Excelsior

La FDA fundó el programa de Aceleración de Tratamientos para Coronavirus para dar velocidad a la creación de terapias usando todas las herramientas para determinar su seguridad y eficacia y, con ello, existen 370 ensayos activos y 560 programas de desarrollo de terapias. La agencia ha otorgado autorizaciones de uso de emergencia para Remdesivir, de Gilead Sciences; Casirivimab e Imdevimab, de Regeneron Pharmaceuticals; Regiocit, de Baxter Healthcare Corporation, y Bamlanivimab, de Eli Lilly & Company. Pero en México la Cofepris y la Secretaría de Salud no encuentran cómo acelerar la llegada de más tratamientos que ayuden a paliar los efectos de la enfermedad y disminuir sus riesgos.

La Esquina/La Crónica

El Gobierno recibió ayer otro documento elaborado por expertos de 10 instituciones, con reflexiones y recomendaciones para enfrentar retos muy cercanos de la pandemia. Ojalá esta vez si lo lea de verdad, como se comprometió, para mejorar las medidas contra el coronavirus. Los más de 150,000 muertos son recordatorio y reclamo de que debe modificarse la estrategia.

Poder y Dinero/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

La Cofepris, hace tortuguismo. No quiero pensar en corrupción o la aprobación a cambio de dinero. Pero, también la ineptitud y cobrar por ello, es corrupción. Y, eso es lo que ocurre en la Cofepris. No aceleran los trámites en emergencia. Sólo reciben órdenes del Presidente López Obrador y después del vocero de la pandemia, Hugo López-Gatell. No son análisis profesionales. Todo es por dedazo del jefe. Así actúa el grupo de Alonso Novelo. En cambio, los negocios están en los alimentos. Autorizan todo, con una módica suma. Las autorizaciones de medicamentos han sido un gran negocio para los gobiernos en el país. Ponen trabas, aun cuando organismos más instrumentados y profesionales, han autorizado esas medicinas contra la covid. Esa lentitud permite que el coronavirus acabe con la vida de miles de personas.

Sacapuntas/El Heraldo de México

Apaciguó a sus diputados el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. Resulta que muchos de sus legisladores pedían se les diera preferencia en la vacunación contra la covid, porque, argumentaban, su trabajo es prioritario y andarán de campaña por la reelección. Pero Mier les dejó claro que se respetará el calendario de vacunas.

Voces de Levante y Occidente/La Razón

Reportero: Gabriel Morales Sod.

Israel ocupa el primer lugar entre los países con más ciudadanos vacunados; 2.6 millones, alrededor del 30% de la población, han recibido ya la primera aplicación de las vacunas. ¿Cómo ha logrado Israel la delantera en la carrera? Israel ocupa el primer lugar entre los países con más ciudadanos vacunados; 2.6 millones, alrededor del 30% de la población, han recibido ya la primera aplicación. En los primeros días de la campaña de vacunación se rumoraba que Israel había pagado un precio muy alto por las vacunas de la empresa Pfizer. Puede que esto sea cierto, hasta hoy no se sabe el precio que pagó el gobierno. La verdadera razón es que Israel es el país elegido por las farmacéuticas para probar la efectividad de la inmunidad de rebaño. ¿Por qué Pfizer escogió a Israel? La respuesta está en el sistema de salud israelí, un sistema público que cubre al 100% de la población del país.

El correo ilustrado/La Jornada

Este es el fin, y el medio que utilizó fue el de las pruebas rápidas de antígenos, instaladas en cada parcela precisamente. Además, estas pruebas rápidas de antígenos aparecieron mucho después de haber comenzado la pandemia. Las que había en un principio no proveían resultados confiables, dijo López-Gatell desde el principio de la emergencia, cuando los periodistas, en las conferencias vespertinas, insistían en la necesidad de hacer pruebas rápidas. Queremos entender o no, este es un proceso de selección natural y la mejor manera de autoprotección es no exponerse Gatell.

Comentario a Reforma.com/Reforma

Exhibe INEGI Subregistro de Secretaría de Salud en muertes covid Todos sabemos que las muertes de la 4T por covid se multiplican por tres.